

Ici et ailleurs

•Mode  
Karl Lagerfeld : décès d'une star planétaire

Photo : AFP



Le styliste allemand Karl Lagerfeld, star planétaire de la mode, est mort, hier, à l'âge de 85 ans, a annoncé la maison Chanel dont il était le directeur artistique depuis 36 ans. Lagerfeld avait vu sa santé considérablement décliner ces dernières semaines, au point de ne pas se présenter pour saluer le public, après le défilé de la collection Printemps-Été 2019. Chose qu'il n'avait jamais manqué de faire depuis ses débuts chez Chanel en janvier 1983. Le patron du groupe LVMH Bernard Arnault s'est dit "infiniment attristé" et a rendu hommage à "son ami très cher" Karl Lagerfeld.

•Santé  
L'alcool responsable de 41 000 décès par an en France

La consommation d'alcool est responsable d'environ 41.000 décès par an en France, selon une estimation rendue publique hier par Santé publique France. Un impact sanitaire en baisse mais encore "considérable" et plus lourd que chez les voisins. L'alcool reste ainsi la 2e cause de mortalité évitable après le tabac, avec 7% du nombre total de décès de personnes âgées d'au moins 15 ans en 2015, conclut l'étude publiée dans le bulletin épidémiologique hebdomadaire (BEH) de l'organisme public. La précédente estimation de ce type, basée sur des chiffres de 2009, avait évalué à 49.000 le nombre de décès dus à l'alcool, soit 9% du total.

•Baiser du Times Square  
Mort du marin sur le célèbre cliché de 1945

Le marin embrassant avec fougue une femme à New York à l'annonce de la fin de la Seconde Guerre mondiale, un baiser immortalisé sur un cliché ayant fait le tour du monde, est décédé à 95 ans, a annoncé sa famille à la presse américaine. George Mendonsa est décédé subitement après une chute dans la nuit de samedi à dimanche à Middletown, dans le nord-est du pays, où il vivait avec sa femme, a déclaré sa fille au quotidien local Providence Journal. Greta Zimmer Friedman, la femme au centre de cette photo passée à la postérité, est, elle, décédée en 2016 à l'âge de 92 ans.

Rassemblés par SNN

# Soutien à l'éducation

## Le " Mieux voir pour étudier " du Rotary club Libreville-Centre

Issa IBRAHIM  
Libreville/Gabon

Étalée sur plusieurs semaines, l'opération conduite en partenariat avec l'opticien Optikah, a consisté à consulter et à offrir gracieusement des lunettes de vue aux élèves de fin de cycle du lycée évangélique de Baraka.

DES mannequins devenus ! La vingtaine d'apprenants du lycée évangélique Francis Ipendey Sockat de Baraka ayant gracieusement reçu des lunettes de vue samedi dernier au sein de l'établissement, étaient très applaudis. De sacrés veinards.

C'était l'épilogue d'une action dénommée "Mieux voir pour étudier", initiée par le Rotary club (RC) Libreville-Centre, en partenariat avec l'opticien optométriste Optikah, établi au carrefour Nzenzeng-Ayong. L'opération a consisté à dépister et traiter les problèmes de vue des élèves de fin de cycle (3e et Terminale), dans l'optique de favoriser leur réussite scolaire, selon un des six axes stratégiques du Rotary international (RI) axé sur l'alphabétisation et l'éducation.

La phase des consultations gratuites a eu lieu les mercredis 16, 23 et 30 janvier 2019 au sein de l'établissement. A l'issue de celle-ci, l'équipe ophtalmologique mobile d'Optikah a détecté des problèmes de vue chez une trentaine d'élèves.

Vingt-deux d'entre eux ont donc reçu des paires de lunettes de vue samedi 16 février dernier, au cours d'une cérémonie à laquelle ont pris part les membres de l'administration de l'établissement, le corps enseignant, les élèves et l'Association des parents d'élèves (APE), associée en amont à cette opération "Mieux voir pour réussir". C'est au nom des heureux bénéficiaires et, surtout, de leurs parents, que le proviseur du bahut a remercié le président du club Libre-



Photo : DR

L'opération a commencé par des dépistages conduits par des équipes mobiles d'Optikah au sein de l'établissement scolaire.

ville-Centre, Wulfrang Oghyama et les siens, pour ce geste à forte tonalité sociale.

« Vous contribuez ainsi à soulager plusieurs familles défavorisées et nous vous encourageons à perpétuer ce genre d'initiative sociale », a exhorté Brice Bertin Ingombi. Tout en remerciant leur partenaire dans cette action, le président du Rotary club donateur a pris le soin de préciser que cette opération lunettes de vue a profité, en tout, à 32 élèves. Les 10 autres restants poursuivent les soins et, à terme, « ils iront récupérer leurs lunettes à Optikah », a précisé le responsable rotarien.

Un des responsables d'Optikah, Lionel Domingo Rogombé, a prodigué des conseils utiles et pratiques aux jeunes bénéficiaires des lunettes de vue. « Portez-les régulièrement et nettoyez-les avec des lingettes appropriées. Vous pouvez aussi passer chez nous pour vous les faire nettoyer gratuitement », a-t-il souligné. Sur les caractéristiques de ces lunettes optiques, M. Rogombé leur a dit qu'elles sont équipées d'un correcteur pour les écrans des smartphones dont raffolent les élèves, et les jeunes

en général. En voyant leurs camarades porter élégamment leurs paires de lunettes, certains élèves ayant vu un leurre, une "opération politicienne" ou une quelconque "magie" derrière ce geste purement humanitaire, l'ont fortement regretté.

« Vous allez revenir quand ? », n'ont pas manqué de demander certains. Même parmi le corps enseignant. Dernier arrivé sur le marché gabonais de la lunetterie, Optikah est en train de révolutionner ce secteur en mettant à la portée du public des lunettes chics et

durables, à «des prix véritablement faibles», tout en offrant aux Gabonais frappés par une pathologie oculaire, ceux issus des couches démunies notamment, la possibilité de s'acheter des lunettes à moindre coût. Comme quoi, la concurrence a du bon.



Photo : DR

Le président du RC Libreville-Centre club, Wulfrang Oghyama, vient de remettre ses lunettes à un jeune bénéficiaire.

MINISTÈRE DE L'ÉCONOMIE, DE LA PROSPECTIVE ET DE LA PROGRAMMATION DE DÉVELOPPEMENT  
CABINET DU MINISTRE  
DIRECTION GÉNÉRALE DE L'ENVIRONNEMENT ET DE LA PROTECTION DE LA NATURE  
B.P. : 1284 Libreville (Gabon)  
Tel. : (241) 01 79 32 28



Libreville, le 18 Février 2019

### COMMUNIQUÉ

En vue du prochain démarrage des travaux de la Compagnie L7H life ressources Gabon, Le Ministre de l'Economie, de la Prospective et de la Programmation du Développement informe les populations que les paiements des indemnités des terrains agricoles dans l'emprise du périmètre octroyé à la société L7H conformément à l'attribution N°01414/MUHSL/CAB.VPM/SG du 03 mai 2017, situé dans la zone de :

1. Ayeme maritime,
2. Nyamboro,
3. Okolassi Rail,
4. Sonadeci (Petit Village),
5. Mitsaba,
6. Nkoltang,
7. Ayeme-Plaine

Et ses environs, auront lieu selon le calendrier ci-après :

- Ce Vendredi 22 Février 2019 : indemnités des terrains agricoles et des terrains nus

A cet effet, chacune de ces personnes concernées devrait se rendre à la Mairie de Ntoum ou à la préfecture de Ntoum munie d'une pièce d'identité d'état civil en cours de validité et les documents attestant la légitimité pour ce ne pouvant se déplacer prière de faire établir auprès de la préfecture une procuration.

NB : Seul les noms apparaissant sur les affichages auprès de la mairie, la préfecture et chez les chefs de villages seront pris en compte.

Pour plus d'informations contacter, Monsieur Olivier Oscar Ngoma (06005614).



Photo : DR

Des sourires autour du concept "Mieux voir pour étudier".